

## Tourisme. Jean-Luc Calmelly : « Des pistes pour un plan de relance »

Le président de l'Agence de développement touristique de l'Aveyron et son équipe préparent l'après confinement avec différents scénarios.

De nombreuses activités sont actuellement à l'arrêt ou ralenties. Le tourisme n'échappe pas à la règle. Sur un plan économique, comme le met en avant Jean-Luc Calmelly, le président de l'Agence de développement touristique (ADT) de l'Aveyron, c'est « une catastrophe » pour les milliers de prestataires à une période où les réservations, et donc pour la plupart les acomptes versés par les clients, constituent une garantie pour la saison estivale. Pour autant, les salariés de l'ADT, dont une large majorité, pour ne pas dire plus, est en télétravail, préparent l'après confinement afin d'être prêts pour répondre à une demande qui pourrait s'avérer massive. « Nous sommes effectivement dans les starting-blocks », explique le président, tout en restant humble car nous traversons une crise sanitaire sans pré-



Les prestataires en lien avec le tourisme souffrent comme d'autres activités.

Archives CP

cedent. Notre priorité actuellement est de mettre en place un plan de relance pour une activité qui manque de vision réelle à court et moyen ter-

mes. » Forcément, et même si les Aveyronnais sont confinés chez eux, souvent devant leurs écrans, la destination de leurs vacances n'est pas une priorité en soi. Mais le deviendra lorsque la situation sera revenue à la « normale ». « Outre le travail classique

de promotion que nous mettons en ligne sur notre site internet, nous écrivons différents scénarios en fonction de ce qui nous attend dans les prochaines semaines : est-ce que la reprise se fera en juin, plus tard, auquel cas nous miserons sur l'arrière-saison ou

alors en 2021 ? Nous devons nous préparer car tout est possible... »

Pour cela, l'ADT a plusieurs pistes. Et notamment celle qui mène à la proximité. « Nous avons programmé une campagne de promotion devant débiter à la mi-avril, mais, bien entendu, elle est annulée. Nous nous sommes aperçus que l'Aveyron avait un déficit de notoriété, en l'occurrence à Toulouse et à Montpellier. Vu le contexte et la possibilité que les habitudes changent et correspondent aux attentes des gens, nous avons donc ciblé les séjours courts, voire le hors saison. Le département a une belle carte à jouer sur ces domaines-là. Sachant que cette proximité pourrait relancer son attrait, tout en l'élargissant, par exemple, vers Clermont-Ferrand. »

En attendant, les agents de l'ADT poursuivent leur travail auprès des prestataires qui « vivent une situation très compliquée ». Et Jean-Luc Calmelly de conclure : « Ces gens-là sont dans l'attente de voir ce que nous allons réaliser. Nous nous mettons en position de dégaîner très vite, mais de façon opportune. »

PA, D.S.

### Comment répondre aux nouvelles habitudes de consommation des touristes ?

« L'Agence » réalisera le 16 avril, à 14 heures, un webinar à destination des professionnels du tourisme de la région. Cette conférence en ligne démontrera les effets d'un passage d'une expérience linéaire à une expérience circulaire induit par l'arrivée des nouvelles technologies de communication dans l'univers du tourisme : préparation du voyage sur internet, recherche et partage de l'expérience sur les réseaux sociaux, multiplication des plateformes de réservation, avènement de la notation et la critique... Le but du webinar sera donc d'apporter les éléments pour mieux appréhender ces changements, de digitaliser facilement son activité, de gagner en visibilité efficacement et de veiller à sa réputation en ligne en gérant au mieux les avis reçus.

« L'Agence » abordera également les nouvelles tendances du tourisme, résolument plus durables, plus authentiques, plus locales. Tendances qui tendent à se renforcer lors de la saison 2020 et un contexte post-confinement. En somme, les professionnels auront toutes les clés pour préparer leur saison.

Lieu : webinar en ligne ; inscription obligatoire : <https://attendee.gotowebinar.com/register/29914818718201102>

### Bozouls

## Souvenirs du domaine de Paumes

En 1395, le domaine de Pau nes situé sur la commune de Bozouls à Barriac, appartenait aux moines de l'abbaye de Bonneval. La France était alors en pleine guerre des Cent ans sous le règne de Charles VI.

Avant la révolution de 1789, Paumes devient la propriété de la famille Boyer dont un des ancêtres était en 1614 un serf attaché à la paroisse de Barriac.

Vers le milieu du XVI<sup>e</sup> siècle, la famille Boyer était déjà établie sur le domaine de Paumes. En 1791, le mariage de Christine Boyer (descendante directe de la famille) avec Jean-Louis Affre (comte de Saint-Rome-de-Tarn) va donner naissance à Denis Affre, qui devint archevêque de Paris.

Lors de la Révolution de 1848, la troupe et les insurgés vont s'affronter. Monseigneur Affre, archevêque aveyronnais de Paris, va y être tué, mortellement blessé par une balle : la belle âme de Monseigneur n'a pu supporter cet affrontement entre des enfants de Dieu. Il s'avancera vers les insurgés pour les séparer, précédé par un jeune homme agitant un rameau de feuilles vertes en signe de paix avant d'être



Le domaine de Paumes est maintenant une propriété privée.

frappé et immortalisé. Sa mort choqua les belligérants au point qu'ils arrêtèrent les combats, donnant ainsi toute leur valeur à ses dernières paroles : « que mon sang soit le dernier versé ». La famille Boyer était une des plus riches de la région et plusieurs de ses membres figurent parmi

les principaux notables de l'Aveyron. En 1816 Antoine Boyer fut adjoint au maire de Bozouls. Le bâtiment actuel fut construit à sa mort en 1841. En 1882, M. Rivière acheta le domaine de Paumes qui devint un rendez-vous de chasse. Après sa mort en 1935, Paumes fut cédé

à l'hôpital de Rodez qui fut loué aux PTT qui y installa une colonie de vacances ; puis par la suite un centre aéré. En 1969, le quotidien Centre-Pressé titrait « Le centre aéré de Barriac a 10 ans ». Aujourd'hui, devenue une habitation particulière, la bâtisse garde le souvenir des grands ecclésiastiques pour certains, et de colonies de vacances, pour d'autres.

## FAITS DIVERS

**Bozouls**

Dans le canyon, une chèvre téméraire sauvée par le Grimp



Samedi, une chèvre qui appartient au groupement de l'éco-pâturage qui entretient les parois du canyon de Bozouls, mis en place il y a plusieurs années par la municipalité, a été téméraire et s'est logée dans un endroit très escarpé de la falaise. Une habitante, ayant remarqué qu'elle était dans sa fâcheuse posture depuis près de 48 heures, a donné l'alerte. Et ce dimanche, vers 9 heures, l'intervention des pompiers du Groupement de reconnaissance et d'inter-

vention en milieu périlleux, le Grimp, a été nécessaire. Ce sont des unités de sapeurs-pompiers spécialisés pour le sauvetage dans des milieux particulièrement dangereux. Après deux heures d'efforts, les sapeurs-pompiers ont pu déloger l'animal qui a enfin retrouvé un accès pour pouvoir rejoindre ces congénères. La chèvre est bonne santé et se méfiera sans doute, à l'avenir, de ne pas s'aventurer dans un endroit aussi périlleux !

Photo D. B.

## CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

**Bozouls**

Le festival de Blues en Aveyron annulé à son tour



Cela devait arriver car c'est sans doute les rassemblements de spectacles ou de sports qui ne pourront reprendre avant plusieurs mois.

Et pourtant cette année Fabrice Eulry, pianiste de grand talent qui aime partager sa musique, est également l'organisateur de blues en Aveyron, il avait cette année 11 spectacles avec de belles têtes d'affiche au programme comme à Bozouls : Fabienne Thibeault, Stéphane Orcière, accompagné par Fabrice ; à St-Geniez, Sophie Legrand (The Voice Russie) et les Rolling Twisters, des partages avec les scolaires et bien d'autres concerts à travers le dé-

Fabrice aime faire découvrir sa musique aux enfants.

partement. Tout est remis en cause en raison de la pandémie. Les organisateurs réfléchissent à l'éventualité d'un ou de deux spectacles à l'automne si les autorisations sanitaires le permettent.

Il faudra attendre l'année prochaine pour une reprise du festival de Blues en Aveyron avec un programme modifié, selon la disponibilité des artistes. En attendant, Fabrice Eulry continue de travailler chez lui et termine la composition de son concerto N° 4.

**En bref**

**La Poste.** Fermée depuis le mois de mars, La Poste va rouvrir ses portes au public les mardis, jeudis et samedis de 9 heures à midi. Et ce à compter du mardi 21 avril et jusqu'au 11 mai.

## Bozouls

# Trois restaurants de la commune proposent un service drive

C'est difficile pour les membres de cette corporation qui seront certainement parmi les derniers à retrouver une activité. D'abord, l'hôtel-restaurant La Route d'Argent. En effet, cet établissement a été repris par une jeune équipe au mois de mars, 18 jours d'ouverture avant l'arrêt en raison des mesures gouvernementales et sanitaires.

« L'idée des repas à emporter nous est venue pour le dimanche de Pâques, dans le but de rendre le confinement plus agréable et moins triste, car c'est un jour spécial que nous passons généralement en famille » précise Océane Gay à la tête de l'établissement avec son mari chef-cuisinier. « Suite à un retour très positif et demandeur des clients nous avons décidé de le renouveler



La livraison des repas s'effectue à l'arrière de l'établissement.

chaque semaine » poursuit-elle. Les repas à emporter sont préparés tous les samedi soir et diman-

che midi. Il est procédé uniquement par réservation tous les mardis, à midi (le temps d'établir le

menu). Afin d'organiser au mieux la distribution des clients, un Drive a été aménagé par l'entrée arrière de l'établissement située sur la route de Gabriac, avec un passage sur le parking du restaurant et sortie route d'Espalion. Océane et Loïc Gay tiennent à remercier les soutiens déjà présents des clients et de la commune de Bozouls. Dans le même esprit le Restaurant 121 propose un menu à emporter tous les midis, du lundi au vendredi. Réserver la veille ou au plus tard le lendemain avant 10 heures, au 05 65 51 51 42.

L'établissement la Maison Bouteille propose également des plats à emporter du mardi au samedi disponible à l'Épicerie du Trou

Contact : 05 65 48 42 60.

## Bozouls

# Le marché rouvre jeudi prochain

Les démarches en vue de l'obtention d'une dérogation pour l'organisation du marché du jeudi ont abouti favorablement. La mairie a dû s'engager à faire respecter scrupuleusement les règles de distanciation et à tout

mettre en œuvre pour assurer la sécurité sanitaire des clients et vendeurs.

Elle sera donc amenée à modifier éventuellement les emplacements respectifs des exposants.

## Bozouls

# L'ADMR en première ligne

Depuis plus d'un mois maintenant, l'ADMR Bozouls Comtal s'est réorganisée pour coller au plus près des règles strictes de la lutte contre le Covid-19.

Jacques François, président de l'Association, précise : « *Nous nous sommes concentrés sur nos interventions qui relèvent des actes essentiels de la vie ou lorsqu'il n'y a pas de personne aidante dans l'entourage proche. Par contre, confinement oblige, nous avons été contraints de suspendre notre activité ménage ou repassage, entretien courant de la maison* ».

Pour garder le lien, les bénévoles de l'association se sont mobilisés et ont appelé l'ensemble de la clientèle pour expliquer, rassurer et tout simplement parler ; ces prises de contact ont été fort appréciées.

Dans le cadre des précautions sanitaires prescrites, de nouveaux protocoles ont été mis en place pour l'activité d'aide à domicile mais aussi pour le portage des repas, afin de préserver la sécurité des clients mais aussi celle des salariés. « *Nous avons eu des difficultés au début des événements, pour obtenir le matériel néces-*



Toujours actif pour le portage des repas.

*saire, masques FFP2 et masques chirurgicaux, gants et blouses, gel hydro-alcoolique. Rapidement, les choses sont rentrées dans l'ordre par l'intermédiaire de la Fédération Départementale, et les salariés ont été équipés. La demande en gel hydro-alcoolique auprès de la pharmacie locale, a été satisfaite* ».

Par ailleurs, des masques en tissu confectionnés par le club couture de Bozouls ont été généreusement donnés par la mairie de Bo-

zouls. D'autres, par des personnes de Gages (Fatima, Virginie...). Un grand merci à toutes ces personnes souvent anonymes. D'autres belles initiatives ont touché les bénéficiaires comme ces dessins faits par les enfants de Valérie, livreuse des repas à domicile, et distribués aux clients lors du portage.

Des brins de muguet fournis par Analia, un dessin fait par un bénéficiaire également furent distribués récemment. Merci aux salariés de l'association pour leur dévouement.

« *Nous réfléchissons à présent, à élargir le champ de nos inter-*

## En bref

**Marché.** Les démarches en vue de l'obtention d'une dérogation pour l'organisation du marché du jeudi ont abouti favorablement. La mairie a dû s'engager à faire respecter scrupuleusement les règles de distanciation et à tout mettre en œuvre pour assurer la sécurité sanitaire des clients et vendeurs. Elle sera amenée à modifier éventuellement les emplacements respectifs des exposants.

*ventions, dans le cadre de la mise à jour du Plan de Continuité d'Activité (PCA) adapté aux nouvelles directives. Dans le respect des règles (distanciation sociale et gestes barrières) nous devons sortir progressivement de cette situation.* »

« *Ces événements tragiques ont fait naître de formidables élans de solidarité. Un grand merci également, à nos bénéficiaires pour leur compréhension et leur gentillesse vis-à-vis des aides à domicile qui font un travail indispensable et très difficile par ces temps perturbés* » conclut Jacques François.

# CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

## Bozouls

# La médiathèque maintient le lien

Comme l'ensemble des lieux recevant du public, la médiathèque André-Baudon a fermé ses portes le samedi 14 mars. Depuis cette date, les bibliothécaires maintiennent le lien avec les lecteurs et mettent ce temps à profit pour réfléchir à améliorer et moderniser la médiathèque, même à distance.

L'équipe continue de publier des infos par messagerie (à l'attention des personnes qui ont donné explicitement leur adresse mail) et sur la page Facebook de la médiathèque.

Au programme, des photos piochées dans les archives, des bons plans (ressources numériques gratuites et accessibles) et les pépites poétiques du Club de Lecture Adulte

[https://www.facebook.com/mediathèquebozouls2/programme\\_d\\_acquisition](https://www.facebook.com/mediathèquebozouls2/programme_d_acquisition)

Le télétravail offre la possibilité de travailler sur les collections et le catalogue. Maguy et Nathalie préparent donc des commandes qui seront passées, dès la réouverture des librairies, afin de proposer plein de nouveautés. Il est rappelé



Classement et renouvellement à la médiathèque.

que le catalogue en ligne reste accessible à l'adresse suivante : [http://bozouls.c3rb.org/opac\\_net/](http://bozouls.c3rb.org/opac_net/)

## Une médiathèque nouvelle génération

Afin de faire des recherches et des réservations, la médiathèque André-Baudon va fêter ses 20 ans, en 2021. C'est l'occasion de souffler un vent de nouveauté sur ce bâtiment et son fonctionnement. L'équipe s'active pour travailler à la mission, confiée par les élus, d'une médiathèque, nouvelle gé-

nération. Au-delà d'une réorganisation spatiale des collections, plusieurs pistes sont lancées : création d'un espace ado, d'un biblio-jardin, d'un pôle actualité, mise en place d'une boîte retour, mise à disposition d'outils, troc de presse, œuvre collective et collaborative, implication des lecteurs, renouvellement du mobilier... Bref une foule d'idées qui occupent les agents. Ces aménagements joignent avant tout par un « Jésherbage ». Le désherbage, terme poétique et de saison est aussi un

terme spécifique aux bibliothèques. Il désigne l'opération qui consiste à retirer des rayonnages tous les livres abîmés, obsolètes ou défraîchis (au moyen de plusieurs critères). Ce travail d'entretien s'applique à tous les supports de la médiathèque. Il permet d'apporter de l'oxygène dans les rayonnages nettoyés en profondeur par la même occasion. Ces livres qui auront subi un traitement informatique (pour ne plus apparaître sur le catalogue en ligne) rejoindront les livres de la Boîte à lire.

À ce jour, les médiathèques ne sont pas autorisées à mettre en place des « drives » ou du portage à domicile. En fonction des mesures qui seront prises dans les jours et les semaines à venir, la mairie mettra tout en œuvre pour satisfaire au plus vite et dans les meilleures conditions, les lecteurs en attente de nouvelles découvertes.

Même à distance le service culturel de la mairie de Bozouls souhaite garder le lien avec les Bozoulaïses.